
АННОТАЦИЯ 

Взаимосвязь удовлетворенности браком и характера конфликтного 

взаимодействия супругов в молодых и зрелых семьях: аннотация к дипломной 

работе / Елизавета Геннадьевна Ясюкевич; Факультет философии и социальных 

наук, Кафедра социальной и организационной психологии; науч. рук. Ю.С. 

Смирнова. 

Объект исследования –конфликтное взаимодействие супругов в молодых 

и зрелых семьях.  

Предмет исследования – взаимосвязь удовлетворенности браком и 

характера конфликтного взаимодействия супругов в молодых семьях и зрелых 

семьях. 

Цель исследования – определить характер взаимосвязи 

удовлетворенности браком и характера конфликтного взаимодействия супругов 

в молодых и зрелых семьях. 

Основные результаты. В молодых семьях как у мужчин, так и у женщины 

преобладает пассивный характер в конфликтных ситуациях, и преобладает 

негативная реакция на конфликты. В зрелых семьях как у мужчин, так и у 

женщины преобладает пассивный характер в конфликтных ситуациях, и 

преобладает позитивная реакция на конфликты. В молодых семьях, в 56% парах 

уровень удовлетворенности браком обоих супругов был одинаковым, в 44% пар 

наблюдалось расхождение, когда один супруг оценивал уровень 

удовлетворенности браком выше, чем другой. В зрелых семьях, в 50% парах 

уровень удовлетворенности браком обоих супругов был одинаковым, в 50% пар 

наблюдалось расхождение, когда один супруг оценивал уровень 

удовлетворенности браком выше, чем другой. Так же, в молодых семьях степень 

удовлетворенности браком выше, чем в зрелых семьях. Как в молодых, так и в 

зрелых семьях, в наибольшей степени присутствует показатель значительной 

степени удовлетворенности браком. Молодые семьи, которые имеют и не имеют 

детей, характеризуются преобладанием пассивного характера и негативной 

реакцией на конфликтное взаимодействие. Молодые семьи, у которых есть дети 

по вопросам проявление ревности и проявление стремления к автономии 

ориентированы на согласие с партнером, а наиболее негативная реакция и 

несогласие с партнером проявляется всфере расхождения в отношении к деньгам 

и по вопросу отношений с родственниками и друзьями. Молодые семьи, в 

которых нет детей по вопросам проявление ревности и по вопросу проблемы 

отношений с родственниками и друзьями ориентированы на согласие с 

партнером, а наиболее негативня реакция и несогласие партнером проявляется в 

сфере рассогласование норм поведения и по вопросу нерушение ролевых 

ожиданий. Зрелые семьи, которые имеют и не имеют детей, характеризуются 

преобладанием пассивного характера, и позитивной реакцией на конфликтное 

взаимодействие. Зрелые семьи, у которых есть дети по вопросам связанным с 
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воспитанием детей и по вопросам отношений с родственниками и друзьями 

ориентированы на согласие с партнером, а наиболее негативная реакция и 

несогласие с партнекнром проявляется в сфере расхождение в отношении  к 

деньгам. Зрелые семьи, которые не имеют детей по вопросам проявления 

доминирования и проявления стремления к авторонии ориентированы на 

согласие с партнером, а наиболее негативная реакция и несогласие  с партнером 

проявляется в сфере проявление ревности, и по вопросу связанному с 

воспитанием детей. Таким образом наша гипотеза подтвердилась частично. 

Ключевые слова: КОНФЛИКТ, УДОВЛЕТВОРЕННОСТЬ БРАКОМ, 

КОНФЛИКТНОЕ ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ, МОЛОДЫЕ СЕМЬИ, ЗРЕЛЫЕ 

СЕМЬИ. 

 

 

The relationship between satisfaction with marriage and the nature of conflict 

interaction between spouses in young and mature families: resume / Elizaveta 

Yasyukevich; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social and 

Organizational Psychology; scientific adviser Y.S. Smirnova. 

Object of research: conflict interaction of spouses in young and mature families. 

Subject of research: the relationship between satisfaction with marriage and the 

nature of conflict interaction between spouses in young families and mature families. 

Purpose of research:  to determine the nature of the relationship between 

satisfaction with marriage and the nature of the conflict interaction of spouses in young 

and mature families. 

The results. In young families, both men and women have a passive nature in 

conflict situations, and a negative reaction to conflicts prevails. In mature families, both 

men and women have a passive nature in conflict situations, and a positive reaction to 

conflicts prevails. In young families, in 56% of couples, the level of satisfaction with 

the marriage of both spouses was the same, in 44% of couples there was a discrepancy 

when one spouse rated the level of satisfaction with marriage higher than the other. In 

mature families, in 50% of couples, the level of satisfaction with the marriage of both 

spouses was the same, in 50% of couples there was a discrepancy when one spouse 

rated the level of satisfaction with marriage higher than the other. Also, in young 

families, the degree of satisfaction with marriage is higher than in mature families. Both 

in young and mature families, the indicator of a significant degree of satisfaction with 

marriage is present to the greatest extent. Young families who have and do not have 

children are characterized by a predominance of a passive nature and a negative reaction 

to conflict interaction. Young families who have children on the manifestation of 

jealousy and the manifestation of the desire for autonomy are focused on agreement 

with the partner, and the most negative reaction and disagreement with the partner is 

manifested in the sphere of differences in attitude to money and on the issue of relations 

with relatives and friends. Young families in which there are no children on the issues 
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of jealousy and on the issue of the problem of relations with relatives and friends are 

focused on agreement with the partner, and the most negative reaction and disagreement 

with the partner is manifested in the sphere of mismatch of norms of behavior and on 

the issue of non-infringement of role expectations. Mature families that have and do 

not have children are characterized by a predominance of a passive nature, and a 

positive reaction to conflict interaction. Mature families who have children on issues 

related to the upbringing of children and on issues of relations with relatives and friends 

are focused on agreement with the partner, and the most negative reaction and 

disagreement with the partner is manifested in the area of divergence in attitude to 

money. Mature families who do not have children on the issues of dominance and the 

desire for autorony are focused on agreement with the partner, and the most negative 

reaction and disagreement with the partner is manifested in the sphere of jealousy, and 

on the issue related to the upbringing of children. Thus, our hypothesis was partially 

confirmed. 

Keywords: CONFLICT, MARRIAGE SATISFACTION, CONFLICT 

INTERACTION, YOUNG FAMILIES, MATURE FAMILIES. 
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